
- 0 - 

 

第４回 

 

 

 

 

 

 

議会報告会 

報 告 書 

滑川町議会 



- 1 - 

 

議 会 報 告 会 の 概 要 

開 催 日 時 令和２年２月２日（日）  午後１時３０分～午後３時３０分 

開 催 場 所 月輪中央集会所、下向古姓集会所 

出 席 者 

月輪中央集会所 

議 長      上 野  廣 

総務経済建設常任委員会 委員長  松本 幾雄 

議会運営委員会     委員長  宮島 一夫 

文教厚生常任委員    高坂 清二 

総務経済建設常任委員    阿部 弘明 

文教厚生常任委員    上野 葉月 

下向古姓集会所 

副議長      瀬上 邦久 

文教厚生常任委員会   委員長  服部 幸雄 

総務経済建設常任委員会 副委員長  吉野 正浩 

議会運営委員会     副委員長  北堀 一廣 

文教厚生常任委員     井上奈保子 

総務経済建設常任委員    内田 敏雄 

文教厚生常任委員     紫 藤  明 

役 割 分 担 

＜司会進行者＞ （月輪）宮島 一夫、（福田）北堀 一廣 

＜報 告 者＞ 下記報告会概要参照 

＜記 録 者＞ （月輪）上野 葉月 

（福田）吉野 正浩、内田 敏雄 

参 加 者 （月輪）２４名、（福田）１２名 

報告会概要 

１ 開  会  司会進行者 宮島 一夫、北堀 一廣 

２ 挨  拶  上野 廣 議長、 瀬上 邦久 副議長 

３ 議員紹介  自己紹介 

４ 議会報告   

 (１) 総務経済建設常任委員会 松本 幾雄 委員長 

 吉野 正浩 副委員長 

 (２) 文教厚生常任委員会  服部 幸雄 委員長 

      上野 葉月 委員 

５ 意見交換 

６ 閉  会 

添 付 資 料 

①  意見交換会 ･････････････････････ Ｐ２ 

②  アンケート集計結果 ･････････････ Ｐ５ 

③  議会報告会 当日配布資料 
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 意見交換会 

第２部の意見交換会では、参加された町民の皆様から貴重なご意見、

ご質問をいただきました。誠にありがとうございました。 

頂いたご意見、ご質問を今後の議会活動に活かして参ります。 

以下にご紹介させていただきます。 

月輪中央集会所 

十三塚地区に防犯灯がない。安全性の面から外灯をつけてほしい 

 

就学前の親子が集える場所がほしい 

 

近くにゴミの集積場が少ないので近くにゴミ集積場所を決めておいてほしい 

 

昨年 10 月の台風１９号のとき、自主防災組織、月の輪自治会へ何の連絡もな

く、活動ができなかった。 

 

西新井地区 上沼-下沼がある。上沼が道路を超して越水したようである。下

に民家が数件ある。要望を出しているが、整備がされない。2-3 年かかると言わ

れているが、危険なので被害が起こる前に対策してほしい。 

 

台風被害を受けて、新しい方は危険な場所がわからない。ハザードマップを作

成してほしい。 

 

新型コロナウイルスの対応で、学校の下校時間に流れる放送に、「家に帰った

ら手洗い・うがいを行いましょう」の文言を入れてほしい 

 

災害対策、地形を考えた開発が必要。また避難所などの地震対策をしてほしい 

 

みなみ野から通っている児童について、スクールバスの運行をしてほしい。ま

た、ランドセルの中身を軽くした方がよい。 

十三塚からの遠距離通学について、子育て世代として、子どもを通わせるのに

命がけというのはこわいので、どうにかしていただきたい。 

 

ため池調査の結果を知らせてほしい。結果とその後の対策までを知りたい。 

 

公民館について、集約した大きなものを作るより、集会所を公民館のように使

うことを考えて欲しい。人のつながりができる地域にあることが大事。 

自校給食について「検討課題」とあったが、現状どのような考えなのか。 
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下向古姓集会所 

カーブミラーの設置を要望している。場所は滑川レンタサイクルの近くのバス

停付近。下福田向島地区の道路の路肩が崩れている箇所がある。細かい所まで気

を回してほしい。 

 

文化財を小学校へ貸し出して欲しい。 

エコミュージアムで埴輪展と土器展の充実をして欲しい。 

 

文化財マップと文化財を紹介する小冊子を作成して欲しい。 

 

平和教育について、町内在住の陸軍飛行場の跡地の研究をしている方で歴史的

に詳しい方へ講演をお願いしたい。滑川町には陸軍飛行場の跡地があった。 

 

災害時の報告体制を明確にして欲しい。 

 

水房のふれあい広場付近に、用地買収済みにも関わらず未整備の場所が複数あ

る。月輪交差点付近や、羽尾平の交差点の危険な場所の実態把握と整備を要望す

る。 

 

事務事業の見直しをして、経費節減に努めて欲しい。 

 

滑川町の特産物の販売促進に力を入れて欲しい。 

 

議会報告会に参加者が少ない。町民がもっと行政に関心を持つ取り組みを行わ

ないと町も伸びない。日程やテーマなどをもっと事前にＰＲしてほしい。 
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アンケート集計結果 
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問１ あなたの年齢は 

◆ 年齢 計(人) 割合(％)

行政区
下
福
田

上
福
田

山
田

土
塩

和
泉
･

　
菅
田

中
尾

伊
古

水
房

月
輪

都
六
軒

羽
一

羽
二

羽
三

み
な
み
野

・
十
三
塚

町
外

20歳未満 0 0 .0

20歳代 0 0 .0

30歳代 1 1 3 .0

40歳代 1 1 3 .0

50歳代 2 1 3 9 .1

60歳代 1 1 1 4 3 10 30 .3

70歳以上 2 1 3 1 1 4 2 4 18 54 .5

無回答 0 0 .0

計 3 1 3 1 1 0 0 2 10 1 2 2 0 0 7 0 33 100 .0

計

 

問２ あなたの性別は 

◆ 性別 計(人) 割合(％)

行政区
下
福
田

上
福
田

山
田

土
塩

和
泉
･

　
菅
田

中
尾

伊
古

水
房

月
輪

都
六
軒

羽
一

羽
二

羽
三

み
な
み
野

・
十
三
塚

町
外

男 2 2 1 1 2 7 1 1 5 22 66 .7

女 1 1 1 3 1 1 1 2 11 33 .3

無回答 0 0 .0

計 3 1 3 1 1 0 0 2 10 1 2 2 0 0 7 0 33 100 .0

計

 

問３ あなたのお住まいの地域は（行政区は） 

◆ あなたのお住まいの地域は（行政区は）

行政区
下
福
田

上
福
田

山
田

土
塩

和
泉
･

　
菅
田

中
尾

伊
古

水
房

月
輪

都
六
軒

羽
一

羽
二

羽
三

み
な
み
野

・
十
三
塚

町
外

回答者数（人） 3 1 3 1 1 0 0 2 10 1 2 2 0 0 7 0

割合(％) 9.1 3.0 9.1 3.0 3.0 0.0 0.0 6.1 30.3 3.0 6.1 6.1 0.0 0.0 21.2 0.0

計

33

 

問４ 議会報告会の開催を何でお知りになりましたか。 

◆ 議会報告会の開催を何でお知りになりましたか。（複数回答） 計(人) 割合(％)

行政区
下
福
田

上
福
田

山
田

土
塩

和
泉
･

　
菅
田

中
尾

伊
古

水
房

月
輪

都
六
軒

羽
一

羽
二

羽
三

み
な
み
野

・
十
三
塚

町
外

なめがわ議会だより 2 1 3 2 1 9 23 .1

広報なめがわ 1 1 1 4 2 3 12 30 .8

全戸配布のチラシ 3 1 1 1 2 2 4 14 35 .9

知人から誘われた
（もしくは聞いた）

1 1 1 3 7 .7

その他 1 1 2 .6

無回答 0 0 .0

計 3 1 4 1 1 0 0 4 10 2 1 2 0 0 10 0 39 100 .0

計
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問５ 本日の議会報告会の進行・内容は 

◆ 本日の議会報告会の進行・内容は 計(人) 割合(％)

行政区
下
福
田

上
福
田

山
田

土
塩

和
泉
･

　
菅
田

中
尾

伊
古

水
房

月
輪

都
六
軒

羽
一

羽
二

羽
三

み
な
み
野

・
十
三
塚

町
外

良かった 2 1 1 1 3 1 1 2 1 13 39 .4

普通 1 2 1 1 5 1 5 16 48 .5

良くない、分かりにくい 2 1 3 9 .1

無回答 1 1 3 .0

計 3 1 3 1 1 0 0 2 10 2 1 2 0 0 7 0 33 100 .0

計

 

問６ 配布資料について 

◆ 配布資料について 計(人) 割合(％)

行政区
下
福
田

上
福
田

山
田

土
塩

和
泉
･

　
菅
田

中
尾

伊
古

水
房

月
輪

都
六
軒

羽
一

羽
二

羽
三

み
な
み
野

・
十
三
塚

町
外

良かった 2 1 1 1 4 1 1 1 1 13 39 .4

普通 1 2 1 1 5 1 1 6 18 54 .5

良くない、分かりにくい 1 1 3 .0

無回答 1 1 3 .0

計 3 1 3 1 1 0 0 2 10 2 1 2 0 0 7 0 33 100 .0

計

 

問７ 意見交換の時間は 

◆ 意見交換の時間は 計(人) 割合(％)

行政区
下
福
田

上
福
田

山
田

土
塩

和
泉
･

　
菅
田

中
尾

伊
古

水
房

月
輪

都
六
軒

羽
一

羽
二

羽
三

み
な
み
野

・
十
三
塚

町
外

短かった 1 3 1 1 3 9 17 .3

ちょうど良かった 2 1 3 1 1 1 6 1 2 18 34 .6

長かった 0 0 .0

無回答 1 1 4 6 11 .5

計 3 1 3 1 1 0 0 2 10 1 2 2 0 0 7 0 33 100 .0

計

 

問８ なめがわ議会だよりを読んでいますか。 

◆ なめがわ議会だよりを読んでいますか 計(人) 割合(％)

行政区
下
福
田

上
福
田

山
田

土
塩

和
泉
･

　
菅
田

中
尾

伊
古

水
房

月
輪

都
六
軒

羽
一

羽
二

羽
三

み
な
み
野

・
十
三
塚

町
外

毎回読んでいる 1 1 2 1 2 10 1 2 2 5 27 51 .9

時々読んでいる 2 1 1 2 6 11 .5

読んでいない 0 0 .0

計 3 1 3 1 1 0 0 2 10 1 2 2 0 0 7 0 33 63 .5

計
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◇アンケート用紙の自由記載欄に書かれていたものを 

ご紹介致します。 

身近で聴くことが出来、わかりやすい。反面、全議員さんの声、顔もみ

たい。 

 

参加者を増やす努力が必要では。(関心を高める) 

 

配布資料について写真の説明をして下さい。カラー化をお願いします。 

 

水房の集会所での開催もお願いします。 

 

交通指導員との懇談会お願いします。 

 

昨年、コミニティセンターで行われた議会報告会に参加しました。次回

は参加者が大勢集まるようＰＲをお願いします。 

 

意見交換については参考になりました。 

 

貴重な意見がたくさんありました。 

 

本日の参加者の方の意見に賛同することが有り、他の地域のことをもっ

と見学してみるのも良いと思う。 

 

町の職員（課長さん）参加した方がよいのでは。 

 

時間を終わった後にもとって頂いて助かりました。 

 

給食について。毛呂山町８時に出ること聞いてびっくり。滑川町町内な

らせいぜい１時間前に。 

 

ハザードマップの作成が出来ないほど、町の予算は大変なのでしょう

か？どうしてこの様な財政状況になってしまったのでしょうか？ 

 

意見交換は時間がかかるので、あらかじめ余裕をもって時間設定が必要

だと思います。 
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最初からマイクが必要であったと思います。（耳が遠いので） 

 

みなみの地域の子ども達を宮前小学校までのスクールバスの運行の計画

は？また、学区の関係があるでしょうが、森林公園駅からつきのわ駅まで

の月の輪小学校通学として、電車の利用も考えられますが。 

 

集会所での報告会、大変良いと思います。引き続きお願いします。 

 

意見の時間を長くして欲しい。 

 

全体的に声が小さい（マイク）を使うべき。 

 

議会報告、はじめは聞こえなかった、はじまる前からマイクの準備をし

て欲しい。 

 

議員報酬の引き上げ安易に引き上げるべきではない。 

（報酬の引き上げではなく、一時金の支給割合の改定に伴う条例改正です） 

 

報告後に質問、意見、要望が活発に出ていた。好評な報告会でした。 

 

建設的な意見交換の場としたい。 

 

もっと多くの人に関心をもってもらうようなＰＲ工夫が必要。町民の関

心ない人も悪いが。 

 

報告内容が分らなかった。（議会のねらいなど） 

 

各活動について「その後」を報告してください。４ページ、16 ページ 

報告ポイントは、費用対効果、住民からの聞き取り内容 

 

意見交換した内容について「議会」からの回答を報告してください。 

 

昨年も依頼しました。森林公園南口（埼玉懸信用金庫）より駅に向う盲

目の方よりの意見が出ていたが（点字ブロック設置）その件に関する進行

状況 

 

 

貴重なご意見を誠にありがとうございました。 


